

LE CANADA

JOURNAL QUOTIDIEN

ABONNEMENT
 Payable d'avance, par an.....\$5.
 do do quatre mois..... 1.00
 do do un mois..... 0.25
 Ed. Hebdomadaire, par an..... 1.00

ANNONCES
 Première insertion, par ligne...\$0.10
 Tous les jours..... 0.05
 Trois fois par semaine..... 0.06
 Une fois la semaine..... 0.08
 A long terme, conditions spéciales

LA SOCIÉTÉ DE PUBLICITÉ, Propriétaire

"RELIGION ET PATRIE"

F. MOFFET, Secrétaire de la rédaction et administrateur

LE CANADA

Ottawa et Hull, 12 Juin 1884

QUESTIONS DU JOUR AU COLLÈGE D'OTTAWA

Hier, à quatre heures de l'après-midi, a eu lieu, dans la cour du collège d'Ottawa, la bénédiction de la pierre angulaire de la nouvelle aile en voie de construction.

Monseigneur Smeulders a fait la cérémonie de la bénédiction.

Parmi les personnes présentes on voyait au premier rang Mgr Duhamel, le révérend Père Antoine, Provincial de l'Ordre des Oblats, le révérend Père Tabaret et autres Pères du collège, plusieurs membres du clergé des environs, Son Honneur le maire d'Ottawa avec les insignes de sa charge, MM. les députés Duhamel, Curran, Robillard, Baskerville, Hurteau, Landry (Montmagny), et parmi les citoyens d'Ottawa, M. le docteur Saint-Jean, M. l'échevin Desjardins, M. McGee, greffier du Conseil Privé, et un grand nombre d'autres.

Après l'exécution d'un morceau par la musique du collège, Monseigneur Duhamel a prononcé un très éloquent sermon sur le texte suivant : "Jesus Christus heri et hodie, nunc et in æternum."

Monseigneur Duhamel a conclu son discours avec force la tenance moderne de bannir la religion de l'éducation. Sa Grandeur a parlé aussi des luttes que l'Eglise a à soutenir, et de ses efforts constants pour donner au peuple la véritable éducation. Le collège d'Ottawa en est une preuve. Sa Grandeur a terminé en faisant voir à ses auditeurs que bien que l'Eglise de Jésus-Christ soit aujourd'hui assaillie de toute part, elle ne peut pas périr, car la parole de Dieu est là qui lui garantit le triomphe final.

Le révérend Père McGrath, de Lowell, Mass. provincial des oblats des Etats-Unis, a parlé après Monseigneur Duhamel.

Prenant pour texte de son discours ces paroles de Notre Seigneur : "Allez et enseignez toutes les nations," le révérend Père a démontré l'importance et l'utilité

de l'étude des sciences fondée sur la religion, et il a fait voir comment à travers tous les âges et dans tous les pays l'Eglise avait été fidèle à sa mission d'enseigner à tous les peuples, non seulement leurs devoirs religieux, mais encore les sciences, les arts, la littérature. Oxford et Cambridge, ces deux grandes universités dont l'Angleterre s'enorgueillit à si juste titre, car elles ont formé des savants qui ont porté le flambeau de la science dans toutes les parties du monde, ont été fondées par l'Eglise catholique.

Et quel magnifique spectacle les catholiques n'offrent-ils pas dans les pays où les gouvernements proscrivent la religion de l'enseignement. On les voit, après avoir payé les taxes à l'état pour une éducation dont ils ne peuvent se servir, se cotiser entre eux pour fonder des écoles, des collèges et des universités. C'est donc bien à tort que certains esprits malveillants lancent à l'Eglise l'accusation de vouloir tenir le peuple dans l'ignorance. Ce qui s'est passé et se passe encore de nos jours en Angleterre, en Belgique, en Allemagne, en France, aux Etats Unis et au Canada donne le démenti à cette accusation. L'éducation donnée par l'Eglise catholique a produit partout des hommes éminents et le collège d'Ottawa est fier d'avoir eu pour élève le digne et vénéré évêque d'Ottawa, Mgr Duhamel.

Après la bénédiction de la pierre angulaire dont nous disons quel ques mots dans une autre colonne du journal, M. Curran a pris la parole. Avec l'éloquence entraînante qui le distingue M. Curran a passé en revue l'histoire du collège d'Ottawa, payé un juste tribut d'hommages au zèle du révérend Père Tabaret, et fait voir comment il a su donner au cours des études une direction pratique et en rapport avec les besoins du milieu dans lequel, nous canadiens, sommes appelés à vivre. Le temps est passé où les hommes dans les professions libérales pouvaient seuls aspirer à prendre part aux affaires du pays. Le commerce est aujourd'hui représenté par plusieurs de ses membres dans les conseils de la nation et il importe d'unir une bonne éducation classique à un bon cours commercial.

M. Curran a aussi rendu hommage au zèle religieux de l'Ordre des Oblats qui accomplit présentement dans l'Ouest du Canada la mission civilisatrice que les Jésuites ont accomplie dans les premiers siècles de la colonie du Canada.

M. Duhamel, député du comté d'Ottawa, a suivi M. Curran. Il s'est déclaré fier d'être un des élèves du beau collège d'Ottawa, dont il a vu avec plaisir les progrès constants depuis le jour de sa fondation par le regretté Mgr Guigues. M. Duhamel a fait l'éloge du révérend Père Tabaret et montré qu'un très grand nombre des anciens élèves du collège d'Ottawa occupent aujourd'hui dans tous les rangs de la société des positions éminentes.

La cérémonie s'est terminée par la bénédiction donnée par Mgr Smeulders.

LES FÊTES D'HIER

L'inscription sur la pierre angulaire du collège porte que cette pierre a été bénite, le 11 juin, par Monseigneur Smeulders, délégué apostolique, en présence de Monseigneur Duhamel, évêque d'Ottawa.

On a placé dans la pierre une copie des journaux suivants :

The Citizen, Free Press, Sun et Le Canada, d'Ottawa ; le True Witness, La Minerve, Le Monde, L'Etendard, de Montréal ; le Mail, Globe, Irish Canadian et la Tribune, de Toronto ; le Catholic Record, de London ; le Freeman's Journal, de New York ; et La Vérité, de Québec.

Seize membres du clergé, anciens élèves du collège, ont souscrit chacun \$100 pour venir en aide à la construction de la nouvelle aile. La distribution des prix aux élèves a eu lieu dans la soirée, à 8 heures, sous la présidence de Monseigneur Smeulders. Monseigneur Duhamel, M. le grand-vicaire Routhier et la plus grande partie des personnes présentes à la cérémonie de la bénédiction, assistaient. M. Patrick Ryan, de Pembroke, a mérité la médaille offerte par Sa Sainteté Léon XIII et a prononcé un discours d'adieu très éloquent. M. Harry Mullen a obtenu la médaille pour l'instruction religieuse dans la première classe anglaise.

La distribution des prix a été entremêlée de magnifiques morceaux de musique exécutés par les élèves du collège.

La musique de Hull, sous la direction de M. Durocher, avait joué à la cérémonie de la bénédiction de la pierre, et avait été beaucoup admirée.

ADRESSE A MGR SMEULDERS

Voici l'adresse présentée par M. Rodolphe Lemieux, le 10 juin, au Collège d'Ottawa :

A son Excellence Mgr Smeulders, O. C. EXCELLENCE,

Voire présence ce soir est pour nos supérieurs la digne récompense de quarante années de labours ; elle est pour nous, élèves du Collège d'Ottawa, un immense sujet d'honneur et de joie. En votre personne, nous aimons à voir le représentant de l'étonnant Pontife qui, sur la demande de notre évêque dévoué, daigna un jour abaisser ses regards sur cette institution et la combler d'honneur. Nous applaudissons sur vos lèvres la parole de Celui qui n'erre point et qui veut, dès l'aurore de son glorieux Pontificat, bénir une philosophie à laquelle le Collège d'Ottawa se glorifie d'avoir toujours été fidèle. Et, si votre Excellence nous permet d'exprimer toute notre pensée, nous saluons en elle un membre distingué d'un ordre religieux dont nous avons lu les bienfaits dans le monde écrits en lettres d'or sur les pages de l'histoire.

Aussi, la reconnaissance, le respect et la joie se mêlent dans nos cœurs et sur nos lèvres, à la vue de votre concendance pour nous et notre cher collège. Bâti, il y a 26 ans, par le premier évêque d'Ottawa, il a grandi sous la bénédiction paternelle de son digne successeur. Aujourd'hui, pour se développer encore et faire tout le bien possible, il n'attend que la bénédiction de votre Excellence. Nous sommes certains que votre prière lui assurera une durée séculaire et un succès de plus en plus marqué dans la grande œuvre qu'il poursuit. Aussi, Excellence, nous vous en remercions d'avance et déposons à vos pieds, avec notre plus profond respect, l'hommage de notre éternelle reconnaissance.

Prompt et sans douleur

Le Putnam's Painless Corn Extractor, le grand remède pour les cors, agit sûrement, promptement, sans causer de douleur, et sans nuire aucunement au confort des patients. Il est unique comme remède certain et sans douleur pour les cors. Ne vous en laissez pas imposer par des contrefaçons dangereuses. Servez vous seulement du Putnam's Corn Extractor. En vente chez tous les apothicaires. N'achetez que le Putnam's Painless Corn Extractor, de W. G. Polson & Co., propriétaires, Kingston.

Aujourd'hui est la Fête Dieu. La célébration de cette fête est renvoyée à dimanche dans la province d'Ontario. Nous publierons demain le programme de la procession qui aura lieu dimanche.

B. G.

VENTE de PROPRIÉTÉ par ENCAN PUBLIC
 M. E. G. LAVERDURE, d'Ottawa, est décidé à vendre par encan public au Village de la Pointe à GATINEAU LE 15 JUIN, 1884,
 sa magnifique propriété située dans le township de Templeton.
 Cette propriété contient 200 acres en superficie et comprenant la moitié nord du lot No. 24 dans le 6ème rang, et la moitié sud du lot No. 24 dans le 7ème rang du dit township de Templeton.
 Il y a UNE BONNE MAISON de 24 pieds sur 30, UNE GRANGE, DES REMISES et ECURIES en bon ordre—Environ 25 ou 30 arpents sont en bon état de culture.
 Il y a sur cette propriété une grande quantité de bois de première qualité. Il y a aussi une

Magnifique Mine de Phosphate

en opération, et au-delà de deux cents tonnes de phosphate en ont été extraites dans le cours de l'automne et de l'hiver dernier. Il y a en outre plusieurs autres mines de phosphate qui ne sont pas encore ouvertes, mais qui sont de première qualité, d'après le rapport des experts qui ont visité le terrain.—Il y a aussi une mine de fer dont l'étendue n'est pas connue, mais dont on dit la qualité excellente ; cette mine est située à une distance très convenable pour être exploitée. Cette propriété est à

PROXIMITÉ de la VILLE D'OTTAWA

Et sera vendue à des conditions très faciles, qui seront données le jour de la vente. Il sera loisible à l'acquéreur d'acheter avec ou sans les droits de mine.

La vente aura lieu entre dix heures et midi, chez M. DEAULT, hôtelier, Pointe Gatineau.

21 mai 87.

Etouffes A Robes

Un lot spécial, (Job Lot) de 219 pièces. Vous jugerez vous-mêmes si nous les vendons à bon marché ou non.

Venez nous voir avant d'acheter vos Robes de Printemps.

Conditions comptant.

Un seul prix.

BRYSON, GRAHAM & Co.,

152 et 154, rue Spa-ks.

LES CANADIENS FRANÇAIS

D'OTTAWA

SONT UNANIMES A DONNER JUSTICE A LEUR

COMPATRIOTE

M. J. L. RICHARD,

MARCHAND DE NOUVEAUTÉS, RUE DALHOUSIE, qui a su conquérir l'estime générale de la société Canadienne-française d'Ottawa. Il faudrait un volume de cinq cents pages pour faire connaître tout le mérite de cet homme ENTREPRENANT qui est parvenu si rapidement au succès. Il suffit de visiter ce VASTE ÉTABLISSEMENT pour juger du mérite de ce jeune homme. SUIVEZ L'AVIS DE CE JOURNAL ET ALLEZ POUR VOS MARCHANDISES

A LA BOULE VERTE

Monsieur J. L. RICHARD est vivant, Dit un marchand à Monsieur Vincent ; Il nous donne à tous le bon avis De vendre toujours à petits profits. A vendre si cher vous vous ruinez Et bientôt vous vous repentirez.

RUE DALHOUSIE, OTTAWA

C'EST LE SEUL MOYEN D'ÉPARGNER VOTRE ARGENT ET DE :

MENAGER VOTRE BOURSE

NADIENS

iques guerit, outre ceux ou proitri- les Névralgies, les malades du Foie et es et les Rhumatis-

ERINE

ERITIQUE

u Diphtérie et de gorge guérir la consomp- période, la bron- ue et les rhumes.

E VAINCUE!

maladie terrible et trouvé un remède l'expérience de plus constants, et des adressés à l'aven- notables et dignes cité vraiment éton-

ERTE,

En vente

CHEZ

ALABIE.

ue Bolton, Ottawa.

MENTS

Coucher

ortiment qui te offert.

is Nouveaux

de dépenser votre ns les encans.

DE MEUBLES,

IDEAU.

ERRATT.

INTERCOLONIAL

l'Ouest et tous les unswick, Nouvelle- Ternneuve.

opulaires de bain, de Canada, sont situées

qui quittent Mont- di et vendredi se à Halifax, et ceux di, le jeudi et le Saint-Jean directe-

rdements sont faits à des Ghauières avec Grand Tronc, et à ux de la compagnie et d'Ontario, venant

ière classe élégants, t des chars fumoirs es trains directs.

première classe sont ute, à des distances

t Exportateurs

ux de se servir de ille est la plus rapide transport sont aussi a autre ligne.

expédié par des con- x, et l'expérience a de l'intercolonial est fret d'Europe, venant les divers points du l'Ouest.

es billets et aussi tous ésirables sur la route, ou de fret en s'adres-

Agent de billets, 5, rue Elgin, Ottawa.

Magagers et le fret de Rossin, rue York.

OTTINGER, Surintendant général. le fer. 8 mai 1884.

Jumbo.

DANS LE MONDE

\$10.00

rix de dix piastres à la ra au plus près la quan- taillé qui sont entrées du "Chapeau Jumbo," phétant des chapeaux et sommes de \$2.00 aura i donnant une chance

ant sera publié dans le in.

cette occasion et venez tous n'ont jamais uveau.

ODCOCK,

39 Rue Sparks,

OTEL RUSSELL.